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○はじめに

保護者の皆様、お元気でお過ごしでしょうか。今年は、センター試験の設定上最速の日程で試

験が実施され、その関係で、国公立入試の二次出願期間もいつもより早めに設定されています。

何かと気忙しい毎日ですが、三年生の後ろ姿を見て、一・二年生もしっかり意識改革して欲し

いと願っております。

今回は、センター試験の概況と一・二年生の今後についてお知らせします。ご質問等がござい

ましたら、お気軽にお寄せください。

１ 大学入試センター試験、２年連続最高得点（県内）ならず。しかし唯一４年連続上昇

今年のセンター試験は、少子化にもかかわらず志願者数が５８万人を超え、今までの様子と少

し変化してきています。特に現役高校生の志願率が 50%に迫り、非常に多くの高校生がセンタ
ー試験を受験したことになります。

全国の得点結果については、大学入試センターから１／１７付けで中間集計が発表されました

ので、ご存じのことと思いますが、全体的には例年並みの平均点となりそうです。予想では５教

科型受験の文系が、昨年比で－３点、理系が＋１点で、総合では＋５点程度とされています。

本校の集計では、昨年比で文系が－０．５点、理系が＋１０．５点で総合＋１０点程度となっ

ており、データ上では昨年より１０点程度上昇したことになります。

確認できる過去４年間の集計データでは、本校は４年間連続で平均点が上昇しており、県内の

主な進学校の中では、唯一４年連続で上昇しています。生徒たちの努力がよく結果に現れている

と思います。今後の受験結果が注目されます。最後まで石高生らしく粘り強く戦って欲しいと思

います。

２ ２年生のこれから

第２学年は、修学旅行後から「３年ゼロ学期」と称して受験モードに切り替えるよう指導して

おります。残念ながらこれまでの模擬テストの結果があまり振るわず、心配しております。部活

動との両立の課題を解決していくことは、進学校の宿命でもあります。毎日の生活時間をコント

ロールして、自分の将来につながる時間として大切に過ごして欲しいと思います。

保護者の皆様に、お願いしたい点がいくつかあります。

①長期休みごとに「志望理由書」を全員に提出してもらっております（今回で２回目）。生徒

だけでなく、ご家族の話し合いの結果として、現段階での「志望理由」を書かせてください。

進学
② 大学調べを積極的に始めてください。実際に高校３年生となってからでは、大学を調べる

時間はあまりありません。今のうちから志望する大学について、「幅広く」調べてください。

最終的に受験する大学を絞るまでは、予備調査となりますが、同じ学部でも大学ごとに異

なる点や、受験科目が大きく異なる点など、事前に知っておくと役に立つ情報もたくさん

ありますので、生徒と一緒に話題にしてください。

③ お子さんの成績をしっかり確認してください。３年生になってから成績を知るのでは無く、

保護者の皆様にも「３年ゼロ学期」を意識していただきたいと思います。得意科目や不得

意科目を知るだけでなく、全国の受験生の中での偏差値、目標大学の偏差値との差など、

今後の大学選択のために必要な基礎的な情報を集めることも、一緒に行ってください。受

験期はもうそこまで来ています。「まだまだ早い…」では間に合いません。

④ 進学情報をネットで検索しましょう。ベネッセや河合塾、旺文社などのほか非常に多くの

大学受験情報サイトが存在します。入試の仕組みも年々変化しており、これまでの知識では

不十分になる心配があります。近年は大学への出願が「ネット出願」となり、この傾向は、

私立大学のみならず国公立大学にも及んでいます。直前になって慌てないためにも、事前に

ご確認いただくことを強くお勧めします。

３ １年生のこれから

第１学年は、高校生活にも慣れ、非常に活発に高校生活を送っているように見えます。しかし、

２年生同様、模擬テストの成績不振が心配されます。大学進学を目指して入学したのですから、

「毎日の学習」は必須要件です。また、受験は団体戦ですので、一丸となって取り組む姿勢が大

切です。ご家庭での学習習慣をご指導ください。

一方、近年の入試改革で「人間力」「思考力」などが受験でも評価されるようになってきまし

たので、学習以外の活動も貴重な財産といえます。また、受験のみならず、将来のためにも「全

力で取り組む何か」を見つけることは大切ですので、次の２点についてぜひご協力いただきたい

と思います。

① 「自分が輝く」活動に精一杯取り組んでみよう。

何度も申し上げてきましたが、大切な青春の時間を精一杯輝かせて欲しいと思います。

進路指導＝進学指導ではありません。人生にとって一度しか無い貴重な時間を完全燃焼で

きる若者であって欲しいと願っています。そのことが受験の成功にもつながります。

② 自分の将来について真剣に考えていこう。

「学力」も「受験」も大切です。高校生になったら「自分の人生」「自分の将来」を真剣に

考えて欲しいと思います。３年生になってからでは間に合いません。小さな目標を定めて、

２年生の夏までに「○○」、２年生の冬までに「○○」と具体的に将来への道筋を考えて欲

しいと思います。 ＊＊よろしくお願い申し上げます。


